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Procès-verbal de l’Assemblée générale 2024 

25 janvier 2024, 9h30 au FNS, Berne 
 

 

Présences 

Comité :  Anne Laufer (Présidente, UNIGE), Jürg Dinner (Vice-président, UZH), Christophe 

Giovannini (Trésorier, FNS), Rainer Borer (ETH Zürich), Marcel Falk (SCNAT), 

Josefa Haas (swissuniversities), Dominik Lehmann (FHNW), Christel Varone 

(HES-SO) et Marius Widmer (UNIFR) 

 

Excusé-es :  Christian Irgl (PH FHNW) et Philippe Gagnebin (Unil). 

 

Membres :   Jacques Andres (EHB), Emmanuel Barraud (EPFL), Sylvia Battegay (ZHdK), 

Ursina Bentele (swissuniversities), Claudia Brülhart (UNIFR), Philipp Burkard 

(Science et Cité), Florim Ceka (Akademien der Wissenschaften Schweiz a+), Igor 

Chlebny (UNINE), Christian Degen (UNIBE), Franziska Egli (SAMW/ASSM), Joël 

Graf (SWR), Simone Hebeisen (UNIBE), Eliane Kersten (Innosuisse), Rhea 

Kyvelos (HGK Basel FHNW), Manon Messner (Netzwerk FUTURE), Xavier 

Pilloud (Netzwerk FUTURE), Lukas Portmann (UNILU), Sibille Stocker (HSM 

Basel FHNW). 

 

Votant-es :   20 membres institutionnels 

 

 

Procès-verbal 

 

Pauline Guédon (UNIGE) 

 

 

Ordre du jour 

 

1. Procès-verbal de l’Assemblée générale 2023 

2. Rapport de la présidente 

3. Budget et comptes 2023 

4. Election du Comité, élection du nouveau Vice-président 

5. Cotisations 2024 et budget 2024 

6. Rapport du délégué EUPRIO 

7. Groupe de travail Issue Management 

8. Groupe de travail Swiss Transparency Agreement on Animal Research (STAAR) 

9. Perspectives 2024 

10. Divers 
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Accueil 

La présidente Anne Laufer ouvre l’Assemblée générale. Dominique Lehmann est désigné comme 

scrutateur. 

 

1. Procès-verbal de l’Assemblée générale 2023 

Le PV de l’Assemblée générale 2023 est accepté sans modifications. Des remerciements sont 

exprimés à sa rédactrice, Fabiola Thomann. 

 

2. Rapport de la présidente 

L’année 2023 a été riche en échanges pour la communauté SUPRIO. En janvier, lors de l’AG, le 

Conseiller aux Etats Benedikt Würth, alors président de la CSEC, a présenté un point de vue réaliste 

sur la situation des hautes écoles en regard des dossiers traités en commission. Il a souligné les 

nombreux enjeux auxquels les acteurs FRI sont confrontés, notamment la problématique du 

message FRI dans un contexte financier plus tendu, et souligné, concernant Horizon Europe, le défi 

de mieux faire comprendre l’impact de la recherche sur le tissu économique en Suisse.  

 

En juin, un nouveau format de workshop a été expérimenté, à destination des responsables de 

communication des membres institutionnels SUPRIO. Coordonné par le FNS et le Conseil des EPF 

et animé par Mirko Bischofberger, cet atelier a permis de faire dialoguer théorie et pratique en 

matière de communication scientifique. Les participants (une vingtaine) ont également pu échanger 

de façon informelle sur les enjeux auxquels leurs institutions sont confrontées et partager bonnes 

pratiques et difficultés. À la suite des retours positifs, tant quant aux inputs théoriques et concrets 

apportés que vis-à-vis du format alternant présentations courtes et séquences d’échanges en petits 

groupes, il a été décidé d’organiser ce workshop tous les 2 ans.  

 

En novembre, la Journée SUPRIO « Science et société en dialogue – défis actuels » a réuni plus de 

50 participants. La question de la liberté d’expression a été abordée, notamment en regard de la 

gestion des thématiques sensibles au sein des hautes écoles. Celles-ci sont poreuses et constituent 

même des espaces privilégiés de débat sur les sujets polémiques préoccupant la cité. Sur la 

thématique « Dialogue entre science et politique », Stefan Honegger, conseiller personnel d’Alain 

Berset, a partagé son expérience concrète durant la crise Covid. Il a souligné l’importance d’une 

meilleure compréhension mutuelle entre la science et le politique. Sa franchise et son engagement 

pour améliorer les interactions entre science et politique ont été appréciés. Martina Weiss, secrétaire 

générale de swissuniversities, a présenté un point de situation des travaux menés entre les acteurs 

FRI et la Chancellerie fédérale à l’issue de la pandémie pour mieux coordonner ce dialogue science-

politique lors des crises. L’après-midi de la Journée a été exceptionnellement organisé 

conjointement avec le congrès ScienceComm’ à l’occasion du 25e anniversaire de la Fondation 

Science et Cité. Il a ainsi permis de réunir les publics des deux manifestations. La présidente 

remercie chaleureusement la Fondation Science et Cité pour la collaboration ainsi que les membres 

du Comité SUPRIO qui ont contribué à façonner cette Journée. 

 

En décembre, le premier rapport du Swiss Transparency Agreeement on Animal Research (STAAR) 

a été publié. 

 

La présidente mentionne par ailleurs deux dossiers qui ont marqué 2023 et auront encore un impact 

en 2024, le message FRI 2025-2028 et Horizon Europe 2021-2027. Le prochain message FRI 

https://www.swissuniversities.ch/fr/organisation/organes/chambre-des-hautes-ecoles-universitaires/organes/swiss-transparency-agreement-on-animal-research-staar/rapport-annuel-staar-2022
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présente un décalage entre les ressources que propose le Conseil fédéral et les objectifs qu’il 

assigne au domaine FRI. De nombreuses institutions ont pris position lors de la consultation ouverte 

par le Conseil fédéral à l’été 2023, auprès de leurs cantons et/ou du SEFRI.  

 

En ce qui concerne Horizon Europe, une consultation est en cours auprès des Cantons, des 

Commissions de politique extérieure du Parlement fédéral et des milieux économiques et sociaux 

au sujet du mandat de négociation avec l’UE. Le SEFRI a récemment publié des chiffres sur la 

participation de la Suisse aux programmes européens. Le rapport concerne essentiellement Horizon 

2020 et souligne le taux de réussite élevé de la Suisse par rapport aux autres pays européens ainsi 

que la position de la Suisse par rapport aux pays associés. L’année 2024 marque déjà le milieu du 

programme Horizon Europe et l’association devient urgente pour les acteurs FRI. D’autres acteurs, 

comme les syndicats, considèrent en revanche que l’urgence est contreproductive dans une 

situation de négociations. Il est important que les hautes écoles et les acteurs FRI continuent de 

faire entendre leurs voix. Une coordination des acteurs pour remonter les chiffres et exemples 

illustrant l’impact dans les principaux cantons concernés serait bienvenue.  

 

Le groupe de travail Issue Management de swissuniversities, auquel plusieurs membres du Comité 

SUPRIO participent, s’est rencontré 5 fois et a tenu son 4e Workshop en mars sur divers thèmes 

actuels de communication politique. La conférence annuelle EUPRIO a réuni en août à Vienne plus 

de 300 personnes, dont plusieurs membres du Comité et une cinquantaine de membres de Suisse. 

 

Au nom des membres du Comité, la présidente remercie tous les membres SUPRIO pour la 

confiance qui leur a été accordée et pour les bonnes collaborations tout au long de l’année. Elle 

remercie également chaleureusement Nele Netzschwitz (FNS) et Pauline Guédon (UNIGE) pour 

l’important soutien logistique et administratif. 

 

3. Budget et comptes 2023 

L’année 2023 présente un excédent de 2'975.35 CHF, à relativiser car une facture d’environ 

2'000 CHF (catering) n’a pu être comptabilisée avant la clôture des comptes. Une réduction des 

coûts a tout de même été effectuée sur l’année, notamment grâce à un changement de prestataire 

pour le catering. SUPRIO présente actuellement un bilan de 35'419.45 CHF, ce qui donne à 

l’association une certaine flexibilité pour les années à venir.  

 

Les comptes sont approuvés à l’unanimité, tout comme la décharge du Comité. Martina Pletscher 

est réélue à l’unanimité en tant que vérificatrice des comptes. 

 

4. Election du Comité, élection du nouveau Vice-président  

Jürg Dinner est chaleureusement remercié pour son implication depuis 2014 au sein du Comité, 

dont 6 années à la présidence. Il y a d’abord représenté le FNS, puis l’UZH, qu’il quittera à la fin du 

mois.  

 

Sur décision du Comité, les anciens présidents sont automatiquement désignés « membres 

d’honneur ».  

 

Christian Degen (UNIBE) est élu à l’unanimité membre du Comité, en tant que successeur de Jürg 

Dinner. Responsable de la communication à l’Université de Berne depuis 6 ans, Christian a été 
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responsable national du 20 Minutes avant d’être pendant plus de 5 ans rédacteur en chef, d’abord 

au CoopZeitung puis au TagesWoche. 

 

Marius Widmer (UNIFR) est élu à l’unanimité Vice-président du Comité. 

 

5. Cotisations 2024 et budget 2024 

43 membres ont payé une cotisation en 2023. Le montant des cotisations annuelles est adopté à 

l’unanimité (250 CHF, comme en 2023).  

 

Le budget 2024 fait état de charges un peu plus élevées qu’en 2023 pour absorber la facture de 

catering non intégrée aux comptes 2023. Il est adopté à l’unanimité. 

 

Nele Netzschwitz est remerciée pour son travail autour de la tenue des comptes.  

 

6. Rapport du représentant de la déléguée EUPRIO 

EUPRIO, l’organisation mère de SUPRIO, est présidée par son représentant suisse, Gian-Andri 

Casutt, qui est aujourd’hui avec la déléguée EUPRIO, Farida Khali, à Munich pour le Steering 

Committee. L’association s’intéresse aux « hot topics » de la communication dans l'enseignement 

supérieur et stimule la réflexion stratégique en favorisant l’échange de compétences, de 

connaissances et d'expériences au sein de sa communauté. Elle promeut également le partage des 

« best practices » en matière de marketing et de communication. Au-delà de cette mise en réseau, 

elle propose via une plateforme interactive une base de données de connaissances 

professionnelles, offre des bourses et des programmes de mobilité. Elle organise durant l’année 

divers événements (ateliers, webinaires, ...) sur des sujets d’intérêt national, son événement phare 

étant la conférence annuelle. Intitulée « Shaping the Future : The Strategic Role of Communication 

in the European Universities », elle se déroulera cette année à Turin du 12 au 15 juin. Les éditions 

suivantes sont prévues en Ecosse en 2025 et au Portugal en 2026. Outre ces événements, 2024 

comprendra la participation à des événements nationaux (Allemagne, Italie, Suisse, …), un briefing 

du directeur à Bruxelles et diverses activités avec les alliances européennes. Une communauté a 

également été créée sur WhatsApp avec différents groupes sur des sujets variés.  

 

Le nombre de membres reste stable, avec une très grande représentation de la Suisse. Les 

cotisations pour une affiliation collective (jusqu’à 4 membres) s’élèvent à 240€, les cotisations 

individuelles à 115€.   

 

7. Groupe de travail Issue Management 

Créé en 2018, le Groupe de travail Issue Management (AGIM) est l’un des organes de 

communication de swissuniversities. Son objectif est de coordonner la communication sur les 

questions de politique des hautes écoles. A cette fin, il identifie les sujets politiquement sensibles et 

propose des lignes de conduite possibles pour les organisations FRI. Ses tâches comprennent la 

coordination de la communication sur ces sujets entre les hautes écoles et les autres partenaires du 

domaine FRI, l'anticipation des thèmes problématiques ainsi que l'échange d'expériences et la 

stimulation de synergies autour du « Issue Management ». Ses 19 membres représentent 

différentes hautes écoles et institutions du domaine FRI.  

 

Les thématiques centrales seront en 2024 le message FRI, les programmes européens (Horizon 
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Europe, Erasmus+), les perspectives financières aux niveaux fédéral et cantonal, les défis socio-

politiques actuels (poly-crises, contrat intergénérationnel, migration, climat, énergie, populisme, 

marché du travail), les enjeux en termes de valeur et d’intégrité (digitalisation et IA, coopération 

internationale responsable, liberté d’expression vs. respect), l’« open science » et les objets 

politiques.  

 

Le workshop annuel d’AGIM, « Issues der Hochschulen und BFI-Institutionen 2024 », se tiendra le 

7 mars 2024, au FNS à Berne. Les membres SUPRIO sont cordialement invités à cet événement, 

sur inscription.  

 

8. Groupe de travail Swiss Transparency Agreement on Animal Research (STAAR) 

STAAR est l’une des trois commissions de la Chambre des hautes écoles universitaires (HEU) de 

swissuniversities. Elle est notamment constituée d’un groupe de travail présidé par Daniele Roppolo 

(UNIGE) et dont fait partie Marius Widmer (UNIFR) en tant que président du groupe de 

communication du réseau SAFN (Swiss Animal Facilities Network, qui est une autre commission de 

la Chambre HEU). Mis sur pied après la votation de février 2022 sur l’expérimentation animale, 

STAAR regroupe des hautes écoles mais aussi des industries concernées par le sujet, comme 

Novartis ou Interpharma. Certains membres pratiquent l’expérimentation animale, d’autres non mais 

soutiennent l’utilisation de la recherche sur les animaux. L’objectif de STAAR est d'accroître la 

transparence sur l'utilisation des animaux dans la recherche, de fournir des éléments de langage 

communs pour être plus efficace dans la communication. Cela n’implique pas qu’il existe une 

position unique au niveau national.  

 

Fin 2023, STAAR a publié son premier rapport annuel sur l’année 2022, réalisé sur la base d’un 

questionnaire effectué auprès de ses membres. Le questionnaire pour le rapport 2023 sera distribué 

mi-février avec un délai de réponse fin mars. L’assemblée plénière aura lieu en juin.  

 

9. Perspectives 2024 

Anne Laufer présente un bref aperçu des activités prévues pour l’année 2024 :  

- Workshop AGIM le 7 mars 2024. 

- Le Comité SUPRIO se réunira 5 fois dans l’année. Le groupe de travail Issue Management 

se rencontrera également 5 fois, le groupe SAFN Communication 3 fois. 

- Journée SUPRIO le 28 novembre 2024.  

- Prochaine Assemblée générale le 23 janvier 2025. 

 

Les membres SUPRIO sont cordialement invités à contacter les membres du Comité s’ils souhaitent 

aborder un sujet en particulier. Tout input, suggestion et proposition de thèmes sont les bienvenus. 

Des workshops ou des séances en ligne peuvent aussi être organisés sur une thématique 

spécifique, afin de permettre les échanges au sein de la communauté. SUPRIO peut par ailleurs 

relayer à la communauté des événements susceptibles d’intéresser les professionnels de la 

communication. Le fait de se connaître et d’être en réseau favorise la mobilisation collective lorsque 

des sujets sensibles se présentent. 

 

10. Divers 

Aucun divers. 

https://www.eventbrite.de/e/workshop-issue-management-2024-tickets-764753778137

